
令和元年６月　第６回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和元年６月２６日（水）

午後１時００分～午後４時３０分

開催場所　 南部町立会見第二小学校

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 安達教育次長、角田人権・社会教育課長、水嶋総務・学校教育課長

書記 畑岡課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午後１時００分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

教育長 　５．議事Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第２４号「令和元年度南部町の教育」について

次長 別冊資料で説明

複合施設・パソコン整備など今年度の新規事業を掲載している。

P.6の重点施策については、課ごとに施策を分けた。

委員 P.3年長児の「まち未来科」について

課長 園でも「まち未来科」の身に付けてほしい４つの力を育みたい。

委員 中学校部活動について

教育長 中学校部活動と総合型地域スポーツクラブの連携強化は具体的にはできていない。

部活動に関しては中学校体育連盟の制約がある。

委員 時間外業務と部活動について

課長 部活動指導員にて対応している。法勝寺中学校、南部中学校にそれぞれ1名配置している。

委員 P.9の食物アレルギー対応について

課長 より安全なものを利用したい。マニュアルを策定している。

委員 P.7中学校区学校運営協議会への移行について

課長 法勝寺中学校区は４月より既に移行している。南部中学校区は移行に向けて準備を進めている。

委員 P.12青年団の自立に向けた支援の充実について

課長 徳島県石井町の青年団は、独自に立ち上げた経過があるので参考としたい。

委員 P.11まんてん道場の開設について

課長 まんてんホールを活用した事業であり、講演等を行っている。

委員 P.13ふるさとのほこりづくりの民具等資料整理事業及び展示について

課長 整理及び展示については既に実施した。

【１．互礼・開会】
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委員 P.10幼児教育専門員の人員は2名か

課長 2名である。

教育長 議案第２４号「令和元年度南部町の教育」について、異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 議案第２４号「令和元年度南部町の教育」について、承認とする。

【６.専決処分Ⅰ】

次長 第１１号「令和元年度６月補正予算要求」について

議案P.8-15の説明

委員 会見給食センターの雨漏りについて　何年に建てられたものか。

課長 平成７年である。

委員 さいはく分館を解体とすることとなっているが、いつまで使うのか。

課長 ７月の参議院選挙で使用する予定である。

また、解体前に「さよならさいはく分館」というイベントを計画している。

教育長 第１１号「令和元年度６月補正予算要求」について、異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 第１１号「令和元年度６月補正予算要求」について、承認とする。

次長 第１2号「令和元年度南部中学校区学校運営委員会委員の任命」について

当日配布資料説明

課長 通常2年の任期であるが、1年としている。

教育長 第１2号「令和元年度南部中学校区学校運営委員会委員の任命」について、意義はないか。

全委員 異議なし

教育長 第１2号「令和元年度南部中学校区学校運営委員会委員の任命」について、承認とする。

【７.専決処分Ⅱ】

なし

【８.報告Ⅰ】

次長 ①月例報告

会議案P.2の行事日程表の説明

②事務局関係

　○6月定例議会について

　別添資料P.1-9の説明

　○各種大会結果について

　別添資料P.10-18の説明

③総務・学校教育課関係

　○平成30年度学校給食収納状況について

　別添資料P.19の説明

委員 滞納者は毎年度同じ人か。

課長 同じ人ではない。概ね30世帯である。

委員 給食費が未納であっても子どもに食べさせない訳にいかないと思うが。

教育長 滞納を増やさないように努力したい。

課長 滞納がある世帯については就学援助について検討する必要があると考えている。
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課長 　○保・小・中一斉公開日について

③の保・小・中一斉公開日のアンケート結果としては、肯定的な意見であった。

　○中学校「しごと☆未来体験」について

　別添資料P.21-22の説明

委員 全員参加か。または、子どもの希望か。

課長 中学2年生が全員参加である。

次長 事業所の説明をした上で希望をとっている。

法勝寺中学校においては、前年度体験した現在の3年が２年に伝える授業にも取り組んでいる。

委員 事業所として「門所」は会見地区であるが、担当が法勝寺中学校となっている。

次長 法勝寺中学校ＣＳ委員の知り合いであったことから、担当が法勝寺中学校になっている。

課長 ④人権・社会教育関係

　○人権意識調査結果・分析について

　別冊資料のとおり

4割の回収率であった。若い世代の回答率が低いので、ＳＮＳ等の活用も今後考えたい。

委員 調査の方法を教えてほしい。

課長 町民生活課の住基より無作為（システム）に行った。

委員 P.5問3-2の「何もしなかった」という回答が南部町の課題である。

課長 　○南部町公民館はんどん楽校について

　別添資料P.23のとおり

委員 去年と比べて人数はどうなったのか。

課長 少なくなっている。高学年は習い事やスポーツ少年団等の活動などがある。

教育長 実態や子どもたちの興味・関心などから、あり方を見直す時期であると考えている。

課長 　○高校生サークル国際交流事業について

　別添資料P.24-28の説明

フェンソン女子高等学校との交流を計画している。

教育長 生徒達からは、昨年度楽しかったと聞いている。今年度新しい交流も入れ、充実させていきたい。

【10.協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員 先生方の時間外勤務時間の集計はあるのか。

課長 集計している。次回の定例教育委員会にて報告する。

教育長 全般的に遅くまで仕事をする文化が払拭しきれていない。

委員 検証できるよう、正確な自己申告をお願いしたい。

教育長 管理職に徹底させたい。特に教頭がコントロールすべきと考えている。

委員 先生の働き方改革からかもしれないが、先生と保護者との交流事業に先生が来られなかった。

教育長 「得るもの」「失うもの」があるので、トータルで見ていく必要がある。

保護者感情もあるし、その趣旨を考える必要がある。

委員 球技大会の必要があるのか。

委員 以前は中学校の球技大会はなかった。

教育長 やり方を考える時期である。
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委員 P.19　「６　情報交換」（１）園のLD対象児童数が多いと思う。

課長 少なくない人数だと思われる。

委員 P.19　「６　情報交換」（５）中学校の修学旅行について

民泊の受け入れ先によって、体験が違い過ぎたと聞いている。

課長 旅行会社と協議する。

教育長 色々な対応があり差ができている。何のために行くのかを考える必要がある。

委員 民泊でなくてもよいと思う。

次長 ２）事務局提案

　①令和元年度鳥取県市町村教育委員会研究協議会定期総会ならびに研究大会について

　②南部町教育協働みらい会議について

会議のテーマを決めたい。昨年度は青年議会やグローバル人材の育成についてであった。

委員 保育園と小学校との関わりはどうか。

委員 英語などグローバル化、地元への愛着、子どもをどう考えているのかなど

委員 若い世代の人口を増やすこと

教育長 皆さんの意見を踏まえ、事務局協議をし、提案とさせていただく。

【１１．協議Ⅱ】

なし

次長 【１２．今後の主な予定】

会議案Ｐ５のとおり

１）７月（第７回）定例教育委員会の開催について

　日時　７月１８日（木）午後１時３０分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　３Fまんてんホール

２）８月（第８回）定例教育委員会の開催について

　日時　８月２８日（水）午前９時００分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　午後４時３０分

【１３．次回委員会開催日について】
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